



# L'AVIS EN VERT

L'écologie politique  
au fil des saisons

## Sommaire ///

### Editorial ///

Merci! - Agnès Namurois

3

### Vie politique /// Idées, réflexions, ...

ECOLO, deuxième parti dans le Brabant wallon! - Michel Installé

4

Compte-rendu du café politique du 9 mai 2009 - Marianne Sand

5

Période électorale n'oblige pas! - Jean-Marie Gillet

6

### Prix citron ///

7

### Recette de Tante Jacqueline /// Manger sain et bon marché

Recette aux brocolis - Jacqueline Foret

7

### Ecolo en 4 étapes ///

8



## Editorial ///

### Merci! - Agnès Namurois

Comme les sondages (un peu trop envahissants dans la campagne) nous le prédisaient avant les élections de ce 7 juin, le bond en avant d'ECOLO est très important et salué par tous dans l'ensemble des circonscriptions électorales de la Région wallonne, à Bruxelles et à l'Europe! ECOLO progresse fortement et partout!

C'est une belle victoire pour les candidates et les candidats qui se sont présentés ce 7 juin à vos suffrages. Ils étaient 288 chez ECOLO! Et grâce à vous, aujourd'hui ils-elles seront nombreux-ses à siéger dans les différentes assemblées régionale, communautaire et européenne.

Merci encore à tous les électeurs qui nous permettent d'être à la manœuvre pour concrétiser les solutions durables prônées par ECOLO depuis plus de 20 ans.

Les idées justes progressent! Pour plus de bien être, plus d'emplois de qualité dans les filières vertes, la préservation de l'environnement et de la biodiversité, une meilleure alimentation, une gestion des crises financière, écologique et économique qui soit une opportunité vers des solutions alternatives et durables.

Des solutions qui préservent notre planète et qui rendent les habitants de cette planète plus solidaires: voilà ce que veulent les citoyens qui ont voté ECOLO.

Mais ne nous leurrions pas. Les années qui viennent seront difficiles car les crises laissent des traces amères: moindres financements annoncés de la Région wallonne et de la Communauté française! L'Europe des 27 devra se montrer particulièrement unie et prendre des décisions fortes face aux conséquences de la crise financière. Et nous savons toute l'influence des directives européennes sur notre législation interne.

Nous espérons que la présence confortée des élus ECOLO à tous les niveaux de pouvoir apportera des solutions nouvelles qui feront consensus. Que ce coup de fouet apportera à la Communauté française, à la Région et à notre Commune, l'essor indispensable à une nécessaire évolution verte!



## Vie politique /// Idées, réflexions, ...

### ECOLO, deuxième parti dans le Brabant wallon! - Michel Installé

Les résultats sont là! Pour rappel, dans le Brabant wallon, ECOLO a plus que doublé ses suffrages (11 % en 2004 et 23,6 % en 2009). Même chose pour notre canton, celui de Perwez (11,2 % en 2004 et 23,7 % en 2009).

Notons que, dans ces deux entités, le CDH est en (léger) recul malgré les efforts de Monsieur André Antoine (voir les tracts qu'il a envoyés et l'article « Période électorale n'oblige pas » qu'il a bien mérité!).

Pourquoi ECOLO a-t-il rencontré le succès que l'on connaît? Plusieurs raisons semblent l'expliquer:

1) Partout où ECOLO est dans les majorités communales (dont Walhain), le résultat a été particulièrement bon parce que les électeurs ont reconnu les compétences, l'éthique et les apports constructifs et spécifiques de ce parti au sein de ces majorités.

2) Un nombre croissant de citoyens et citoyennes en ont eu assez de l'arrogance, de l'accent mis sur les scores personnels au détriment des programmes (petit détour dans la province de Liège?), des promesses non tenues, des «affaires», des «coups bas» (voir l'article cité plus haut), de l'agressivité des autres partis: pour ces citoyens et citoyennes, ECOLO est devenu le parti de la transparence, de l'honnêteté.

3) La prise de conscience croissante que la planète a urgemment besoin de soins (réchauffement climatique, inondations, espèces menacées de disparition – hirondelles, abeilles - etc...) et que ECOLO est le seul parti qui annonce un ensemble de mesures cohérentes pour éviter des lendemains qui pourraient être très durs! Ces mesures allient de manière équilibrée le social, l'économique et l'environnemental. Ainsi, par exemple, sur le plan socio-économique, ECOLO prône la création de milliers d'emplois «verts» dans l'isolation des bâtiments et les énergies renouvelables. Sur le plan social, ECOLO souhaite favoriser une économie de proximité (revitalisation des petits commerces de quartier, promotion des petites PME et des indépendants). Et, bien sûr, sur le plan de l'environnement, ECOLO veut – parmi d'autres mesures - agir pour diminuer le «tout-à-la-voiture» via le développement de systèmes de voitures partagées, du co-voiturage et de la création de nouvelles pistes cyclables sécurisées. La question épineuse des voitures de société avec cartes d'essence gratuites sera, sans aucun doute, à l'ordre du jour de la prochaine législature et devra trouver une réponse via la mise en oeuvre d'incitants adéquats et efficaces (voir la proposition d'ECOLO de créer une carte « Hypermobil »)!

Vie politique (suite)

Une dernière considération: les partis ayant réuni le plus de suffrages dans le Brabant wallon sont le MR et ECOLO. On assiste donc à une « radicalisation gauche-droite » dans cette province réputée être la plus riche de la Wallonie! Il faudra cependant admettre que la seule solution à long terme des défis climatiques et économiques que nous connaissons actuellement sera celle du respect de chacun et chacune, de la primauté du Bien Commun et de la Solidarité sur l'individualisme. Il faudra aussi retourner, la crise aidant, à une consommation plus raisonnable par rapport à la consommation débridée favorisée par les messages fallacieux d'une certaine publicité «prédatrice» qui nous submerge malgré nous!

### Compte-rendu du café politique du 9 mai 2009 « Qu'attend-on d'ECOLO après les prochaines élections? » - Marianne Sand

Un grand moment de la campagne dans notre commune avec comme invités Inès Trépart, Marcel Cheron et Agnès Namurois. Nous avons découvert la saisissante Inès Trépart, véritable spécialiste des aspects européens (1ère candidate suppléante sur la liste ECOLO aux élections européennes); les Verts appellent à plus d'Europe parce que tout est globalisé et qu'il faut faire face aux pays émergents. L'analyse de la crise doit se faire dans la globalité et la mise en place du « Green Deal ». Il est nécessaire de se tourner vers les technologies vertes pour faire face aux problèmes climatiques. Ces technologies sont créatrices d'emploi.

On connaissait mieux Marcel Cheron, tête de liste et élu au parlement wallon, qui a abordé les aspects régionaux mais qui a aussi la casquette de négociateur du parti ECOLO. Ce parti devra en effet discuter des solutions durables pour faire face à la crise et aux changements climatiques. Il devra aussi s'« attaquer » à la problématique: bonne gouvernance / décumul des fonctions.

Enfin, il ne faut pas présenter Agnès Namurois, notre échevine qui se présentait en suppléance à la région (et a réussi un remarquable score pour une personne en milieu de liste). Elle a plus spécifiquement abordé les liens avec les aspects locaux. Difficile de résumer ici les différentes interventions des uns et des autres en réponse aux nombreuses questions et considérations émises par un public très attentif malgré l'ambiance détendue de ce café politique. Voir notre site internet qui reprend les comptes-rendus de nos deux derniers cafés politiques dans les news: [www.ecolowalhain.be](http://www.ecolowalhain.be).

À noter déjà dans les agendas: notre prochain café politique qui aura lieu le 3 octobre 2009.

## Période électorale n'oblige pas! - Jean-Marie Gillet

Il fallait être très attentif à la vie politique locale pour décoder les pratiques particulièrement trompeuses du Ministre Antoine dans ses tracts électoraux sur Walhain.

Si nous en parlons ici, c'est que les informations qu'il a diffusées ont créé une réelle confusion auprès de nombreux citoyens sur la réalité politique à Walhain.

Premier point: les projets que Monsieur Antoine mentionnait dans ses tracts (crèche, logements publics, prolongement futur de la piste cyclable vers Perbais, économie d'énergie...) sont des projets NOUVEAUX qui ont été d'abord menés par notre nouvelle majorité WALH1 / ECOLO et nullement par le CDH. Au mieux, ses amis CDH (dans l'opposition) n'ont pas voté contre lorsque ces projets ont été présentés au Conseil communal. Il est donc particulièrement malhonnête de les attribuer à ces mandataires ou anciens échevins CDH comme c'est explicitement indiqué.

Deuxième point: si le dernier tract est signé par 5 « anciens échevins », le tract précédent mentionnait que les projets avaient été portés par des mandataires CDH alors que l'un d'entre eux avait immédiatement démissionné au lendemain des élections et que l'autre siège, rappelons-le, dans l'opposition.

Troisième point: si Monsieur Antoine peut se féliciter de nous avoir octroyé des subsides pour certains des projets mentionnés, cela n'est pas vrai pour tous. Il sait très bien que la promesse de subsides pour une crèche et le prolongement de la piste cyclable vers Perbais ne doivent rien ni à son Ministère, ni à son intervention.

Enfin, lorsque nos « anciens échevins CDH » mentionnent la création de nombreux logements sociaux, on croit rêver. Ils savent pourtant bien qu'ils n'y sont pour rien puisque notre commune était, à la fin de leurs 30 ans de règne, un des plus mauvais élèves de la région wallonne (0.18% de logements publics à ce jour!). Les projets de logements sociaux sont initiés et portés par la seule majorité actuelle.

En résumé, les élus CDH au conseil communal doivent se rendre à la réalité: ils ne font pas partie de la majorité au pouvoir à Walhain même s'il leur est arrivé de cautionner certains de nos projets de manière constructive.



## Prix citron /// Vincent Lethé

Aux partis traditionnels pour leur incapacité à défendre aux dernières élections un programme autrement qu'en attaquant celui des autres ou en frappant sous la ceinture.

Moins acidulé, un prix également à la quasi totalité des candidats, non plus pour l'affichage débridé le long des routes (ça, c'est pas nouveau), mais pour le mensonge sur la marchandise. La politique, plus que maintenir en forme, semble carrément rajeunir certains candidats. On a ainsi vu Frédérique R. retouchée en communicante ou Florence R. apprêtée comme pour son bal des rhétos. Comment se fait-il aussi que Charles Frémont, le méchant un peu maladroit de la série "Plus belle la vie", se soit présenté sous le nom de Serge K.? Nous serons charitables en ne citant pas le nom de quelques nains de jardin, petites pintades ou épouvantails à moineaux posant avec un parapluie dans le derrière ou comme atteints d'une virulente gastro-entérite.

Que dire enfin de cette curieuse épidémie, non pas de grippe porcine, mais de rhinite aiguë qui a affecté d'un nez de clown une majorité absolue de candidats, tous partis confondus...



## Recette de Tante Jacqueline /// Manger sain et bon marché

### Recette aux brocolis - Jacqueline Foret

Pour 4 personnes:

2 belles têtes de brocoli

8 œufs bio

50 grammes de crème fraîche

1 cuiller à soupe de fromage râpé

Sel, poivre.

Diviser les têtes de brocolis en petits bouquets. Cuire ces petits bouquets à la vapeur en veillant à ce qu'ils restent verts. Les réduire en purée à la fourchette, saler et poivrer modérément. Battre les œufs en omelette ainsi que la crème fraîche. Incorporer œufs et crème fraîche à la purée de brocolis. Mettre dans un plat la préparation saupoudrée de fromage râpé et la faire cuire au bain-marie pendant +/- 25 minutes dans un four préchauffé à 180 °C. La cuisson sera terminée lorsqu'une lame de couteau enfoncée dans le plat en ressort sèche. Ce plat sera accompagné de pommes de terre, boulgour ou quinoa.

### **1. Qu'est-ce que l'écologie politique?**

L'écologie politique poursuit les mouvements d'émancipation qui ont marqué le 20ème siècle en inscrivant l'environnement et les générations futures au cœur du projet démocratique...

### **2. Les moments forts d'Ecolo**

Des 4 députés fédéraux obtenus en 1981 aux 12 membres actuels du groupe ECOLO - GROEN! à la Chambre, il y a plus que des chiffres... Petit parcours de l'historique d'un parti bien enraciné.

### **3. Le Parti Vert Européen: un parti avant-gardiste**

Depuis sa création en 1980, Ecolo a joué un rôle moteur dans la structuration et la cohésion entre les mouvements et les partis verts d'Europe et du monde.

### **4. Etopia, pour faire avancer le projet de société écologiste**

L'écologie politique a l'ambition de répondre dans leur globalité et dans la durée à ces nouveaux défis. Etopia est un nouvel instrument pour cette ambition: réinventer un avenir commun.

En savoir plus: visitez le site [www.ecolo.be](http://www.ecolo.be): un site agréable, fourni, avec du contenu et empreint d'une grande modernité!



Vous voulez vous joindre à nous? Contactez l'un d'entre-nous ou inscrivez-vous sur le site [www.ecolo.be](http://www.ecolo.be).

Si vous voulez soutenir la Locale et/ou contribuer à la parution de l'Avis en Vert, voici un n° de compte: 001-2720469-83.  
Mention: «**Allez les Verts!**»  
Ce serait pour nous un précieux encouragement.

**Comité de rédaction:** Jacques Coppin, Danielle Gallez, Michel Installé,  
Vincent Lethé, Agnès Namurois, Catherine Ronse

**Maquette et mise en page:** Sandra Velarde Gonzalez

**Editrice responsable:** Marianne Sand, Rue Warichet, 6 - 1457 Nil-Saint-Vincent

**Imprimeur:** A.P.N. Entreprise de travail adapté a.s.b.l., rue du Commerce 15 - 1400 Nivelles